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E l comienzo de un nuevo año 
es una buena oportunidad 
para revisar cómo va nuestra 

vida, cuales son los fundamentos que 
la sostienen y para proponernos una 
puesta al día de esos fundamentos y 
una superación de todo aquello que 
no nos convence y que creemos que 
es necesario mejorar. 

Este año el Mensaje del Papa, en 
la Jornada Mundial a favor de la Paz, 
lleva por título: “Vence la indiferencia 
y conquista la paz”. El Papa nos invita 
en su mensaje a “no perder la espe-
ranza en la capacidad del hombre de 
superar el mal con la gracia de Dios 
y no caer en la resignación y en la in-
diferencia”. No caer en la indiferencia 
puede ser un buen lema para este 
año. 

¿A qué tipo de indife-
rencia se está refiriendo 
el Papa?  Él habla de 
tres formas de indife-
rencia que están ínti-
mamente relacionadas 
entre sí. 

La primera forma de 
indiferencia en la socie-
dad humana y quizás 
también en nosotros, es la indiferen-
cia ante Dios. “Éste es uno de los gra-
ves efectos de un falso humanismo y 
del materialismo práctico, combina-
dos con un pensamiento relativista y 
nihilista. El hombre piensa ser el autor 
de sí mismo, de la propia vida y de 
la sociedad; se siente autosuficiente; 
busca no sólo reemplazar a Dios, sino 
prescindir completamente de Él y, por 
consiguiente, cree que no debe nada 
a nadie, excepto a sí mismo y preten-
de tener sólo derechos”. 

La segunda forma de indiferencia, 
consecuencia de la anterior, es la in-
diferencia ante el prójimo. Hoy esta-
mos todos muy informados de lo que 
pasa en el mundo. Pero estamos in-
formados, en la mayoría de los casos,  
vagamente, frívolamente. Y, por eso, 
no nos sentimos comprometidos, no 
vivimos la compasión. Nuestra mirada 
y nuestra acción van dirigidas a noso-
tros mismos. El aumento de las infor-
maciones no sirve de nada si estas 
informaciones no van acompañadas 
por una apertura de las conciencias 
hacia el sufrimiento de los demás. 

Y la tercera forma de indiferencia, 
también consecuencia de los dos an-

teriores, es la indiferencia ante la crea-
ción: la contaminación de las aguas y 
del aire, la explotación indiscriminada 
de los bosques, las destrucción  del 
ambiente, son a menudo fruto de la 
indiferencia del hombre respecto de 
los demás. 

En éstos y en otros casos, la indife-
rencia provoca, sobre todo, cerrazón 
y distanciamiento, y termina de este 
modo contribuyendo a la falta de paz 
con Dios, con el prójimo y con la crea-
ción. 

Frente a  este drama de la indife-
rencia os animo, en estos primeros 
días del año a hacer el firme propósito 
de recorrer todo un camino personal 
de conversión del corazón, que vaya 
desde la indiferencia a la misericordia.

Jesús nos enseña 
a ser misericordio-
sos como el Padre. 
En la parábola del 
“buen samaritano” nos  
invita a que nos de-
tengamos ante los su-
frimientos de este 
mundo para aliviarlos 
y ante las heridas de 
los demás para cu-
rarlas, con los me-

dios que tengamos, comenzando con 
la entrega del propio tiempo. 

Nuestra vocación es el amor: el 
amor, la compasión, la misericordia y 
la solidaridad han de ser nuestro ver-
dadero programa de vida. Esto nos 
pide la conversión del corazón. Nos 
pide que nos dejemos transformar por 
la gracia de Dios y que nos acerque-
mos con frecuencia al Sacramento 
de la Reconciliación para que, como 
dice el profeta, (cf. Ez. 36, 27) nuestro 
corazón de piedra se convierta en un 
corazón de carne. 

Os deseo un próximo año muy feliz, 
y muy lleno del amor misericordioso 
de Dios. Que la Virgen María, Madre, 
os acompañe con su intercesión po-
derosa, en este nuevo año, os guíe 
por los caminos de la verdad, la liber-
tad, la justicia y la paz y os lleve hacia 
su Hijo Jesucristo, fuente de todos los 
dones. 

Para todos, un saludo cordial y mi 
bendición. 

+D. Joaquín María López de Andújar  
Obispo de Getafe
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LOS HERMANOS DE LA SALLE
Los Hermanos de la Salle 

llevamos en Griñón desde el año 
1916, por tanto vamos a cumplir 
los cien años en octubre de 2016. 
El nombre con el que san Juan 
Bautista de la Salle nos fundó 
en 1680, es el de Hermanos de 
las Escuelas Cristianas, para 
educar humana y cristianamente 
a los hijos de los artesanos y de 
los pobres en la ciudad de Reims, 
en Francia. Juan de la Salle nos 
recuerda a los Hermanos que los 
niños y jóvenes, en especial los 
pobres, son muy queridos por 
Jesucristo y por eso los Hermanos 
de la Salle hacemos presente a 
Dios en el mundo de la educación desde los niveles de infantil, 
hasta la universidad en todo el mundo. Estamos comprometidos 
de forma especial en los países de Asia, África y América… La 
Salle de Griñón se fundó para casa de formación y desde el 
año 1919 se formaron generaciones de aspirantes, novicios 
y escolásticos, vocaciones de Hermanos. En el periodo de la 
guerra civil fueron asesinados diez Hermanos, el capellán y 
un empleado que han sido beatificados. Después de la guerra 
aumentaron los grupos de formación, se abrió el colegio para los 
niños del pueblo y los de los alrededores con gran demanda. En 
la Salle Griñón se inició la primera Escuela de magisterio de la 
Iglesia de España, en la que se han formado muchos y buenos 
maestros, que actualmente está ubicada en el Centro Superior 
Universitario de Aravaca. En la actualidad la Salle Griñón está 
constituida por tres obras: Residencia de Hermanos mayores: 23 
Hermanos; Colegio La Salle con 960 alumnos desde infantil hasta 
Bachillerato y el Centro de formación de lasalianos Siquén, en el 
que durante los fines de semana conviven y descubren el carisma 
lasaliano profesores, jóvenes y padres de los colegios La Salle de 
toda España.

“CON OJOS DE LAICO”
En los años que conozco a los Hermanos de La Salle, desde 

que entré en el colegio de Griñón a los seis años, para mí han sido 
un referente en toda mi vida. No sólo por la formación académica 
sino también, y sobre todo, por la formación en valores. Su 
cercanía, disponibilidad, dedicación, escucha, vida de oración y 
preferencia por los más necesitados tienen su reflejo en todos 
los hermanos que han ido acompañándome en mi proceso de fe, 
ya que, después de acabar el colegio, seguí vinculado a través 
de los grupos cristianos. Junto a ellos, y en especial con los 
Hermanos Cruz y Jesús Félix, descubrí la alegría de acompañar 
a otros niños y jóvenes en su propio proceso, de compartir en 
grupo las experiencias de vida, el discernimiento comunitario y 
de intentar dar respuesta a lo que Dios nos va pidiendo teniendo 
como modelo a San Juan Bautista de la Salle. Trabajar con 
los Hermanos en voluntariados con inmigrantes, proyectos 
de verano en África o un año inolvidable en las escuelas de 
Paraguay terminó por confirmar mi vocación como profesor, con 
la gran fortuna de acabar trabajando en mi colegio de toda la 
vida. Aquí sigo aprendiendo como educador y creciendo como 
persona, compartiendo con toda la Comunidad Educativa, con mi 
comunidad cristiana Parmenia y con todos los agentes de Pastoral 
un proyecto evangelizador ilusionante en el que nuestros niños y 
jóvenes son el centro y motor de nuestro esfuerzo. 

Carlos San Emeterio, 
profesor del Colegio La Salle de Griñón
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EN pOCOS tRAzOS 

BAJO EL SIGNO DE 
LA MISERICORDIA

¿Por qué un Jubileo de la Misericordia?”. Al día siguiente de 
la apertura de la Puerta Santa que ha inaugurado el año santo 
extraordinario de la misericordia, Francisco ha dedicado la 
catequesis de la audiencia de los miércoles a explicar por 

qué la Iglesia necesita este momento extraordinario. Junto con la 
bula Misericordiae vultus, esta intervención del Papa nos ofrece la 
guía más completa para recorrer con provecho el año santo recién 
estrenado. 

El Jubileo es un momento privilegiado para que la Iglesia aprenda 
a elegir únicamente lo que a Dios más le gusta: “Perdonar a sus 
hijos, tener misericordia con ellos, a fin de que ellos puedan a su 
vez perdonar a los hermanos, resplandeciendo como antorchas 
de la misericordia de Dios en el mundo”. En una época, como la 
nuestra, de profundos cambios, la contribución peculiar de la Iglesia 
consiste en vivir la misericordia cumpliendo una triple tarea: hacer 
signos visibles de la cercanía de Dios; dirigir la mirada a Dios, Padre 
misericordioso, y a los hermanos necesitados de misericordia; y 
volver al contenido esencial del Evangelio, para poner en el centro a 
Jesucristo, “la Misericordia hecha carne”. Las enseñanzas del Papa 
en el último mes de 2015, primero del año santo jubilar, bien pueden 
ordenarse en torno a esta triple tarea, ayudándonos a orientar la vida 
bajo el signo de la misericordia. 

Signos visibles de la cercanía de Dios ha cumplido Francisco 
en su primer viaje apostólico a África, visitando Kenia, Uganda y 
la República Centroafricana. Como un signo de fe y de esperanza 
para países que están intentando salir de conflictos violentos que 
provocan mucho sufrimiento a la población, la Puerta Santa del 
Jubileo de la Misericordia se ha abierto en Bangui una semana 
antes de comenzar el año jubilar. Signo visible de la cercanía de 
Dios ha sido también la petición de oraciones por los trabajos de la 
Conferencia sobre el cambio climático celebrada en París, o por la 
pacificación de la amada tierra de Siria o de Libia. 

La tarea de dirigir la mirada al Padre misericordioso y a los 
necesitados de misericordia se descubre en el Rescripto sobre 
el cumplimiento y la observancia de la nueva ley del proceso 
matrimonial. Las nuevas leyes que han entrado en vigor “quieren 
mostrar la cercanía de la Iglesia a las familias heridas, con el deseo 
de que a la multitud de los que viven el drama del fracaso conyugal 
llegue la obra sanadora de Cristo”. Con mirada de misericordia ha 
recordado también el Papa que “un signo importante del Jubileo es 
también la Confesión. Acercarse al Sacramento con el cual somos 
reconciliados con Dios equivale a tener experiencia directa de su 
misericordia. Es encontrar el Padre que perdona: Dios perdona todo”. 

La misma mirada ha llevado a Francisco a ofrecer durante la 
presentación de la felicitación navideña a los miembros de la Curia 
romana los “antibióticos curiales”: remedios para superar los males 
que han ensombrecido el trabajo abnegado y fiel de quienes ofrecen 
un servicio eclesial de colaboración leal en la Santa Sede. Los 
escándalos no van a detener una “reforma que seguirá adelante con 
determinación, lucidez y resolución”. Para obtener el antídoto que 
cure esos males es necesario volver a lo esencial, lo cual es posible 
trazando un programa con términos cuya primera letra forman 
la palabra misericordia: misionariedad, idoneidad, espiritualidad, 
ejemplaridad, racionalidad, inocuidad, caridad, honestidad, 
respetuosidad, dadivosidad, impavidez y atendibilidad. 

La tarea, en fin, de poner en el centro a Jesucristo la vemos 
cumplida en las meditaciones previas al rezo del Ángelus o en 
los discursos dirigidos a la Asociación de padres de familia de las 
escuelas católicas italianas y a los jóvenes de la Acción Católica. 
Para poner a Cristo en el centro no hay mejor camino que acudir 
a María, Madre de la Misericordia. Su Inmaculada Concepción nos 
recuerda que en nuestra vida todo es don, todo es misericordia.

por José Rico pavés
Obispo auxiliar de Getafe

© palabra

vIDA CONSAGRADA



JOSE LUIS ROMERO VENTAS  
Ctra. Madrid – C. Real Km 94,500 
45100 Sonseca (Toledo) 
Telefono  647 700 850 
Web: bancosdeiglesia.com 
E-mail: info@bancosdeiglesia.com 

ARTESANOS DEL MUEBLE PARA IGLESIA DESDE 1995 
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La Parroquia Santa Maravillas 
de Jesús acogerá el próximo 6 de 
febrero una Jornada Diocesana 
de Formación centrada en 
‘Los Santos, testimonio de 
misericordia que brota del 
Corazón de Cristo’. El encuentro 
comenzará a las 9.30 y terminará 
a las 20.00 horas. Contará 
con la presencia del obispo 
de Getafe, D. Joaquín María 
López de Andújar que presidirá 
la misa de las 19.00 horas y 
de su obispo auxiliar, D. José 
Rico Pavés, que se encargará 
de la ponencia inaugural, a las 
10.30 horas: ‘Introducción a la 
teología de los santos’. Para 
conocer todo el programa: Nuria 
Ramos (Tel. 91 696 17 65) y  
atcc@pdiocesisgetafe.es

1 - 7  visita pastoral en Chinchón

2  Jornada por la vida Consagrada

3 a las 14:00h Fiesta de San Blas en pelayos de la presa  
5    a las 9:00h visita al Colegio Santiago Apóstol, en  
  Aranjuez 

6  Jornada de Formación del Aula de   
  teología en el Corazón de Cristo

 a las 17:00h Inauguración de la exposición sobre vida  
  consagrada en las calasancias de Getafe

9 a las 20:00h Clausura de la Exposición testimonial sobre  
  vida consagrada

10 a las 19:00h Celebración del Miércoles de Ceniza, en la  
  Catedral de Getafe

12 a las 22:00h Oración de los jóvenes con el obispo, en la  
  Catedral

13  Jornada diocesana de Catequistas, en el  
  Cerro de los Ángeles 

 a las 19:00h Lanzamiento de la campaña de Manos  
  Unidas, en la Catedral

14 a las 19:00h  Rito de Elección al Catecumenado,   
  en la Catedral

20  Retiro de cuaresma de familias, en el Cerro

22-28  visita pastoral en Colmenar de Oreja 

29  Retiro de cuaresma de sacerdotes

Obispo diocesano y su auxiliar: 

 agenda febrero 2016

Breves
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Al anochecer del 5 de enero, la plaza de Villaconejos se 
convirtió en un Belén viviente en el que se representaron 
distintas escenas navideñas y la adoracion de los 

pastores y de sus Majestades, los Reyes Magos, al Niño 
Jesús. Todos los participantes lo hicieron con mucha ilusión 
y espíritu de superación, desinteresada y voluntariamente 
y sin otro fin que el de hacer brillar los ojos de los niños 
y no tan niños, y el de honrar al Niño Jesús como Rey de 
Reyes, para lo cual el paje del Rey Gaspar le ofreció una 
corona junto con la mirra. Este grupo de jóvenes son fieles 
a la tradición bíblica y trabajan por el auténtico sentido de 
la Navidad y la Epifanía. Los Reyes entregaron en mano 
regalos y ofrendas a los niños y después recorrieron las 
principales calles del municipio. 

David Benavente

ORACIONES Y SONRISAS EN EL 
pOBLADO DE RIO GUADARRAMA

Sus Majestades de Oriente han visitado el poblado del 
Río Guadarrama, en Móstoles, el día 6 de enero 2016. 
Después de la Eucarístía en la capilla de la Virgen de la 
Paloma, fueron conducidos en carro de caballos, guiado 
por un emisario real, para recorrer la calle principal y 
saludar a todos los niños y a sus papás, que, a pesar 
del frío, esperaban anhelantes su llegada. Gracias a 
la generosidad de muchos de vosotros, y a la ayuda de 
sus jóvenes pajes, pudieron cumplir los sueños de más 
de 200 niños que previamente habían escrito con tanta 
ilusión su Carta de Reyes. Fue un regalo poder ver brillar 
de felicidad ojos de niños negritos y blancos, gitanos y 
payos, musulmanes y cristianos, protestantes y católicos, 
que respondían de la misma manera ante la generosidad 
de los Magos. 

Ojalá que detrás de estos presentes lleguen a descubrir 
el Amor de Dios, que es Padre Misericordioso de todos.

Nuria Ramos 

LOS REYES MAGOS DE LA 
DIÓCESIS

AULA DE tEOLOGÍA EN EL CORAzÓN DE CRIStO
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El domingo 3 de enero, el obispo diocesano D. Joaquín 
Mª Lopez de Andújar bendijo en Ciempozuelos la nueva 
sede central de Mambré, una asociación privada de fieles 

presente en las Diócesis de Madrid, Barcelona, Valencia, 
Lisboa, Oporto, Leiría-Fátima, Mindelo (Cabo Verde) y Getafe. 
En la homilía, el prelado se congratuló por la apertura de “un 
nuevo espacio para evangelizar, para que Dios esté cerca de 
los hombres”.

En la celebración eucarística, presidida por el señor Obispo, 
concelebraron D. José Font -sacerdote corresponsable 
de Mambré- D. Antonio Soler -párroco en Ciempozuelos 
y arcipreste de Valdemoro-, D. José Luis Rueda -párroco 
en Santiago Apóstol, Valdemoro- D. Rafael de Tomás y D. 
Julián Lozano -vicarios parroquiales en Ciempozuelos-. 
Estaba presente Dña. María de los Ángeles de los Ríos 
-fundadora y presidenta de la Asociación-, una veintena de 
miembros y amigos de Mambré, así como varias hermanas 
de las tres comunidades religiosas femeninas presentes en 
el municipio: Hospitalarias del Sagrado Corazón, Oblatas 
del Santísimo Redentor y Mater Dei. Tras la santa Misa y 
bendición de la capilla, el señor obispo y los demás asistentes 
visitaron las instalaciones de la nueva sede y compartieron un 
ágape fraterno. 

La asociación Mambré propone a sus miembros “vivir una 
profunda espiritualidad trinitaria” y “tener una conciencia viva 
y operante de ser sólo una pequeña porción de la Iglesia”. 
La asociación quiere ser para sus miembros una escuela de 
formación que les ayude a tener una vida interior más plena 
que les permita ser a su vez evangelizadores y formadores de 
otros cristianos. 

Para cumplir este objetivo formativo y evangelizador, de 
Mambré nació Novahumanitas (www.novahumanitas.org) una 
“escuela de vida” para descubrir “el arte de vivir”. A través 
de la antropología, la pedagogía, la psicología y la teología 
ofrecen encuentros, sesiones y jornadas destinadas a ayudar 
a la persona en su crecimiento integral, a formar cristianos 
“adultos a la estatura de Cristo Jesús” (Ef 4, 13). 

En la página web, en el mail info-madrid@novahumanitas.
org y en el teléfono 616 164 006 o 911 965 949 se puede 
encontrar toda la información sobre los cursos, sesiones 
y encuentros que ofrece la Asociación. ¡Bienvenidos a la 
Diócesis!

p. Julián Lozano

Más de 150 jóvenes participaron en la V edición del 
Trofeo Golfín de fútbol sala, celebrado el martes 29 de 
diciembre, en el Colegio de los Escolapios de Getafe. 

Organizado por el Seminario Mayor de la Diócesis, este torneo 
se está convirtiendo en una tradición navideña imprescindible 
para los grupos de jóvenes de muchas parroquias, por la gran 
comunión que en él se consigue. Después de una intensa 
jornada futbolística, el equipo de la Parroquia Santo Cristo de 
la Misericordia, de Boadilla del Monte, se proclamó campeón 
del Trofeo, tras derrotar a los jóvenes de la Parroquia San 
Vicente de Paul de Valdemoro. En la categoría femenina ganó 
el equipo leganense de Santa Beatriz de Silva.

EL OBISpO BENDICE LA NUEvA SEDE 
DE MAMBRé - NOvAHUMANItAS  

EN LA DIÓCESIS

v tROFEO GOLFÍN DE FútBOL SALA

Enero, último mes del AÑO DE LA VIDA CONSAGRADA, 
convocado por el Papa Francisco para invitarnos a 
todos los que nos hemos “consagrado” a Dios a: mirar el 

pasado con gratitud; vivir el presente con pasión y abrazar el 
futuro con esperanza. 

Por medio de una carta que nos dirigía en noviembre del 
2014, nos decía que tenía tres expectativas sobre este tipo 
de vida: A) La alegría, de la que tenemos que demostrar que 
Dios colma nuestros corazones B) La profecía, desde la que 
tenemos que despertar al mundo  C) La comunión, en la que 
hemos de ser expertos. 

Tenemos que reconocer que las palabras de Francisco han 
conmovido nuestro ser, llegando profundamente a tocar el 
SI que un día pronunciamos, como María, a la llamada del 
Señor. Tanto personal como comunitariamente hemos dado 
muchas veces GRACIAS a DIOS por habernos llamado. 
Nuestra comunión se ha afianzado, así como la conciencia de 
nuestra dimensión profética. En nuestra Diócesis de Getafe 
clausuraremos el Año con una Exposición testimonial sobre la 
Vida Consagrada, los días 6 al 9 de febrero 2016. Os invitamos 
a todos a participar. Será en el Colegio Divina Pastora (Metro 
Sur y Renfe Getafe Central). 

El programa será el siguiente: 
Sábado 6 de febrero 
 17.00 horas - Inauguración de la exposición 
 18.00 horas - Foro de Vida Consagrada 
 21.00 horas - Cena y Festival 
Martes 9 de febrero 
 19.30 horas - Misa de Acción  de Gracias-Clausura de la   

   exposición 
Horario de la exposición de los días 7, 8 y 9: mañanas de 

10.00 a 13.00 horas y tardes de 16.00 a 20.00 horas. 
 Sor Ana Dignoes

«¡ME HA tOCADO UN LOtE 
HERMOSO, ME ENCANtA MI 

HEREDAD!» (SAL 15, 6)
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En el origen de la Gran Misión Diocesana encontramos 
el impulso del obispo. Fue el propio D. Joaquín el 
que concibió los tres años preparatorios -años de la 

esperanza y la caridad que completaran el año de la fe-; 
el que nos regaló tres cartas para recorrer este tiempo 

-que se pueden releer con provecho en la sección específica de la 
web-; y el que insistió a todos los agentes pastorales en que la Gran 
Misión no debía anular la pastoral ordinaria, sino ayudar a que ésta se 
viviera en clave misionera.

En esta perspectiva han tenido lugar en las pasadas Navidades 
muchas de las celebraciones habituales de estas fechas: 
representaciones, belenes vivientes, conciertos de villancicos, 
musicales… No son eventos inéditos. La novedad ha residido en 
vivirlos como una oportunidad de anunciar la Buena Nueva, en este 
caso, del nacimiento del Salvador, que nace para todos, “con los 
brazos abiertos” -como reza el lema de la Misión- para ser por todos 
acogido. 

pROYECtOS 

Con todo, ya en este primer mes del nuevo año, podemos compartir 
desde estas páginas algunos de los proyectos específicos desarrollados 
para la Gran Misión. Entre ellos destacamos los proyectados por las 
Misioneras Identes, que en colaboración con la Pastoral Universitaria 
han ideado un curso que se impartirá en la Universidad Rey Juan 
Carlos sobre el valor del perdón en las relaciones humanas. Partiendo 
de las heridas de la humanidad, y teniendo en cuenta las reglas del 
diálogo propuestas por el Parlamento Universal de la Juventud (www.
wyparliament.org), el curso busca descubrir el perdón como forma de 
reconstruir las relaciones personales y sociales. También en el ámbito 
universitario, en este caso en colaboración con la asociación de fieles 
ACIM (Apóstoles de los Corazones de Jesús y María), la Juventud 
Idente desarrollará otro curso teórico-práctico de voluntariado para 
formar y acompañar a los jóvenes en la entrega de su tiempo en favor 
de personas y colectivos en necesidad. En concreto, ayudados por la 
misionera Belén Carreras Maya del departamento de pastoral gitana 
de la Conferencia Episcopal, se acercarán a conocer la realidad de 
este colectivo presente en la rivera del río Guadarrama, en el municipio 
de Móstoles. 

tAMBIéN EN LA CALLE
La pastoral juvenil diocesana también ha realizado sus primeras 

acciones del plan de la Gran Misión. En concreto, el pasado 16 de 
enero un nutrido grupo llevó a cabo la evangelización de calle “Una 
luz en la noche” en esta ocasión en colaboración con la delegación 
de juventud de Madrid. La actividad se desarrolló en torno a la 
colegiata de san Isidro, y conforme a la metodología de los “centinelas 
de la mañana” del P. Andrea Brugnoli. A la exposición del Santísimo 
a las 22.00 horas, siguió el envío de jóvenes, de dos en dos, por las 
concurridas calles del centro de la capital para propiciar un encuentro 
evangelizador con otros jóvenes e invitarles a entrar en la Iglesia para 
poder hacer una oración ante el Señor. En los próximos meses se 
repetirá la actividad ya en suelo diocesano. 

HACIA CRACOvIA
Otros grupos de jóvenes están uniendo la Gran Misión a los 

preparativos de la Jornada Mundial de la Juventud; así, “haciendo 
de la necesidad, virtud”, la búsqueda de financiación para costear el 
desplazamiento hasta Cracovia ha llevado a jóvenes de la Parroquia 
de Villaviciosa de Odón a ofrecer un concierto el pasado 17 de 
enero que unió música y evangelización. Algo similar sucede con el 
musical “Por ti” nacido en Ciempozuelos, que con letras y músicas 
originales compuestas por José Manuel Torres, relata la historia de 
misericordia que Jesús vivió con los apóstoles Juan y Pedro, con 
María Magdalena, con el ciego de nacimiento, y que quiere vivir con 
cada persona. Un bello anuncio evangelizador que propicia donativos 
para ir al encuentro con el Papa en Cracovia. Que siga la Gran Misión. 

p. Julián Lozano
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“Mi pensamiento se dirige también a los presos, que experimentan 
la limitación de su libertad. Que a todos ellos llegue realmente 
la misericordia del Padre que quiere estar cerca de quien más 
necesita de su perdón. En las capillas de las cárceles podrán ganar 
la indulgencia, y cada vez que atraviesen la puerta de su celda, 
dirigiendo su pensamiento y la oración al Padre, pueda este gesto 
ser para ellos el paso de la Puerta Santa, porque la misericordia 
de Dios, capaz de convertir los corazones, es también capaz de 
convertir las rejas en experiencia de libertad”. (Carta del Santo 
Padre con ocasión del Jubileo extraordinario de la Misericordia).

Esas son las palabras que los reclusos de las cárceles que hay 
en territorio diocesano –Valdemoro, Aranjuez y Navalcarnero- leen 
cada día al traspasar la puerta de su celda.  Es una de las iniciativas 
que ha puesto en marcha la Delegación de Pastoral Penitenciaria 
para introducir en este lugar de sufrimiento, donde hay una 
población de 4.000 personas, la idea del amor, de la caridad, de la 
misericordia de Dios, y celebrar este Año de la Misericordia al que 
nos convoca el Santo Padre Francisco. 

D. Pablo Morata, delegado de  esta pastoral señala que “con 
motivo del Año de la Misericordia e inmersos en la Gran Misión 
diocesana se van a incrementar las actividades en las prisiones. 
Cada día los voluntarios y capellanes acercan a Cristo a estas 
personas pero durante este año hay que trabajar aún más. 
Tenemos que recordar que entre las obras de misericordia están 
visitar a los presos y dar consuelo al triste”.

Además, con motivo de la Gran Misión y el Año de la Misericordia 
se han programado un conjunto de actividades para que los 
internos sientan como suyas esas palabras del Papa y vivan de 
manera más intensa este año. Conciertos de música cristiana, 
presentación de libros que recogen testimonios de sufrimiento y 
conversión a través del amor de Dios, exposiciones de pintura o 
fotografía, y un partido de fútbol con los seminaristas de Getafe 
son algunas de las propuestas. La culminación será una gran 
peregrinación de los presos de las cárceles de Valdemoro, 
Aranjuez y Navalcarnero hacia el Santuario de Santa María de la 
Cruz y Santa Juana, en Cubas de la Sagra, el próximo 16 de abril, 
en la Jornada diocesana de Pastoral Penitenciaria. 

Pero, sigue diciendo Morata, “no debemos olvidar que la labor de 
los voluntarios con los presos se realiza no sólo este año, sino en 
el día a día, en el trato con ellos, en las celebraciones eucarísticas, 
en las charlas, en la preparación de las actividades, tanto en los 
centros como en los pisos de acogida, en Alcorcón y Leganés, 
donde son recibidos en los permisos o en la casa de acogida Isla 
Merced, en Casarrubuelos, destinada a presos con tercer grado, 
permiso o libertad condicional y total”. 

LA LABOR DE LOS VOLUNTARIOS
De esta labor puede dar cuenta Juri Plitkin de origen letón, y 

ortodoxo de religión, que, encarcelado durante 10 años por una 
acusación injusta de tráfico de drogas, sólo tiene palabras de 
agradecimiento para los voluntarios de la pastoral penitenciaria. 
Después de su puesta en libertad, en el año 2009, grabó un vídeo 

con su testimonio que se puede ver en la página de la Asociación 
EPyV (Entre Pinto y Valdemoro) formada por miembros de la 
pastoral de las tres cárceles: www.asociacionepyv.org. 

Él habla con especial emoción de cómo los voluntarios de 
pastoral penitenciaria le ayudaron después de sentirse en tierra 
de nadie y no formar parte de nada. Nombra muchas veces 
a Pablo en su conversación y también a los voluntarios y, ya 
amigos, de la casa Isla Merced. Afronta esta nueva etapa de la 
vida con esperanza. Aunque no encuentra trabajo -ya que no tiene 
más que una cédula del Ministerio del Interior que no le habilita 
laboralmente- ha descubierto el amor en Perú y emigrará hacia 
aquellas tierras próximamente, en busca de un futuro mejor. Pero, 
como repite una y otra vez, lleva a Dios, y a todas las personas 
que le han ayudado, en el corazón, y cuando nombra la palabra 
misericordia, aún sonríe. 

UN HOGAR Y UNA FAMILIA
De forma parecida cuenta Pepe que tras varios años en la cárcel 

llegó a Isla Merced, donde la directora, Marifran, la educadora, 
Susana, los voluntarios y los usuarios le hicieron sentirse como 
en casa, le acogieron como una familia y le acompañaron en sus 
primeros días de permiso, cuando se encontró de nuevo con su 
ansiada libertad: “poco a poco llegaron a mi vida una cantidad muy 
importante de personas que comenzaron a arroparme, y a darme 
el aliento y el consuelo que tanto necesitaba… lágrimas y tristezas 
compartieron conmigo”. 

Marifran, Francisca Sánchez, es la directora de la casa de 
acogida ‘Isla Merced’; ella también tiene decenas de recuerdos 
que nos hablan de la misericordia, del amor, de la caridad… ha 
visto muchas caras desde que se inauguró la casa en el año 
2009; tiene muchas historias que contar, pero hoy, entre todos 
los recuerdos, se queda con uno: el de Miguel Zenón Acosta, 
el Pibe, recientemente fallecido y que estuvo durante seis años 
en Isla Merced “fueron seis años de presencia diaria, cotidiana y 
hogareña, como la figura de ese abuelo entrañable que da a la 
casa ese toque de familiaridad y de unión, de fortaleza y solidez. 
Él era, en su propia persona una casa de acogida, con su sonrisa, 
su cercanía y su entrega, su mirada, sus palabras de aliento, su 
caridad…”. 

Estas son sólo unas pocas historias hay muchas más, porque 
Dios siempre está cerca de quien necesita su perdón y su amor.

p.F.A.

LA MISERICORDIA DE DIOS 
vENCE LOS BARROtES

D.Pablo Morata. Delegado de Pastoral Penitenciaria, 
presidió la Misa del Gallo en la cárcel de Valdemoro. Juri Plitkin en una reciente visita al Obispado
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Nuestra Diócesis esconde más de 200.000 historias que hablan 
de lejanías, de nostalgias, de sueños perdidos y recobrados, de 
ausencias y desencuentros, pero también de alegrías y nuevas 

sensaciones. Son las historias de todos y cada uno de los inmigrantes 
afincados en nuestros barrios, relatos como el de Geraldine Navarro, 
una peruana que vive en Leganés y que resume su experiencia 
migratoria en una frase: “No es fácil ser inmigrante”.

Con motivo de la Jornada Mundial del Emigrante y del Refugiado, 
que la Iglesia celebró el pasado 17 de diciembre, hemos querido 
conocer el testimonio de Geraldine, que lleva seis años viviendo en 
nuestra Diócesis pero cuya llegada no fue fácil. Atrás tuvo que dejar 
a una hija de apenas cuatro años, a la que tardaría otros tantos en 
volver a ver.

“Yo le pedí a mi familia que ni siquiera viniera a despedirme al 
aeropuerto, porque sabía que, si venían, no habría podido tomar el 
avión que me trajo hasta aquí”, rememora ahora Geraldine.

Ella llegó a España a través de la reagrupación familiar. Su actual 
marido ya había emigrado antes que ella y, gracias a eso, pudo venir a 
este país, dejando atrás todo lo que más quería para tratar de labrarse 
un futuro mejor que al que aspiraba en su Lima natal.

Sin embargo, sus primeros días en Leganés no fueron como ella 
esperaba. “Fue muy duro. Llegué y no encontraba trabajo. Aunque 
tenía a mi lado a mi esposo, me sentía sola y esto no era como me 
imaginaba. Ya no tenía a mi familia cerca, así que 
terminé encerrándome en mí misma y cogiendo una 
depresión”, cuenta Geraldine.

“Cuando llegué, fue como si todo se fuera a 
pique. Fue como darme de bruces contra una pared. 
Buscaba empleo, pero todo eran negativas. Todas 
las puertas se iban cerrando”, narra esta peruana, 
que ha sentido en carne propia la indiferencia y 
hasta el trato duro de algunas personas hacia ella por el hecho de ser 
extranjera.

La simple búsqueda de un piso de alquiler se convertía en un 
problema para Geraldine y su marido. “Cuando llamábamos y notaban 
nuestro acento, nos decían que la vivienda ya estaba ocupada. Sin 
embargo, si le pedíamos a algún amigo español que llamara, a él no 
le decían eso”, explica Geraldine.

Pese a todas estas dificultades, ella no se rindió y terminó 
encontrando algunos trabajos que le permitieron salir adelante, 
hasta conseguir traer a su hija a Leganés, aunque eso le supusiera 
endeudarse para poder pagar a los abogados.

Hoy, aún siente que perdió cuatro años de su hija, a la que incluso 
le costaba reconocer cuando llegó, hasta el punto de que tuvo que 
recurrir a ayuda psicológica.

Tras todo ese sufrimiento, y con todas esas experiencias 
acumuladas, hoy ve la vida de otra manera.

No se plantea regresar a su Perú natal, porque reconoce que ya 
tampoco se siente de allí, en un proceso de desarraigo habitual en la 
mayoría de los inmigrantes, y porque está plenamente integrada en 
España.

En esa integración, jugó un papel fundamental la Iglesia, con la que 
se topó casi sin darse cuenta. “Yo no era católica. Buscaba a Dios, 
pero no lo encontraba. Y, cuando llegué al barrio, pasé muchas veces 
por enfrente de la parroquia. Un día entré y me encontré con D. José 
Miguel Sopeña (delegado diocesano de Migraciones) y tuve con él 
una conversación distinta que cambió mi vida”, cuenta Geraldine.

Esa parroquia era la de San Eladio, en la que, providencialmente, 
está Arco Iris, un grupo de inmigrantes que, como Geraldine, han vivido 
circunstancias similares pero que encontraron su camino en el Señor.

Gracias a Arco Iris y al resto de feligreses de San Eladio, Geraldine 
encontró una familia con mayúsculas. Con ellos ha 
aprendido lo que es la integración y hace ver a los 
demás lo que supone ser inmigrante.

“La Biblia nos dice que debemos ayudar al 
extranjero. Al fin y al cabo, Jesús también fue 
extranjero en ocasiones, pero todos somos 
hermanos y tenemos que echarnos una mano”, dice 
Geraldine, que encontró su hogar en la Iglesia.

Hoy, sigue preparándose para afrontar el futuro, buscando trabajo 
y, sobre todo, formándose. “Estudio inglés y cocina”, reconoce esta 
inmigrante, que, además, dedica parte de su tiempo al refuerzo 
escolar de algunos chicos de su parroquia, desde la que mira a la vida 
con alegría. 

Gonzalo Castillero

“NO ES FÁCIL SER INMIGRANtE”

En la parroquia  
San Eladio,  

encontró una familia 
con mayúsculas 
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Rumanía: 50.010
Marruecos: 34.514
Ecuador: 13.432
China: 11.938
Colombia: 10.751
Polonia: 7.636

Perú: 7.597
Bulgaria: 7.544
Ucrania: 7.484
Nigeria: 5.871
Bolivia: 3.952
Rep. Dominicana: 3.729

TRABAJANDO PARA CREAR 
PUENTES

La Delegación diocesana de Migraciones, que coordina D. José 
Miguel Sopeña -Hijo de la caridad-, trabaja con el objetivo de “ofrecer 
cauces entre vecinos, en las parroquias y en las asociaciones de 
todo tipo, para crear puentes que permitan el encuentro y que nos 
enriquezcan mutuamente”.

Esta Delegación trabaja cada día por deshacer estereotipos, 
miedos, xenofobias, prejuicios y agravios comparativos.

La Delegación ha visto cómo, en los últimos años, la situación de los 
inmigrantes ha cambiado debido a la crisis económica. 

“El cambio fundamental ha sido el paso de una situación de llegada 
y acogida, y puesta en marcha de nuevas condiciones de vida, al de 
un gran número de personas ‘asentadas’, pero aún deficientemente 
integradas”, explica Sopeña.

“Tanto social como eclesialmente (incluso en cuanto a derechos 
ciudadanos), queda mucho por hacer”, reconoce el delegado de 
Migraciones, para quien se trata de una tarea “a largo plazo, donde 
todo el mundo (autóctonos y extranjeros) tienen que dar y recibir, 
desplazarse, sobre todo mentalmente”.

Como nos dice el Papa, Sopeña nos pide favorecer una “cultura del 
encuentro”, lo que supone “compartir espacios, mantener relaciones 
personales y de amistad, desear aprender del otro, tener conciencia 
de nuestros derechos, comunicación, conocer (no hablar de oídas 
ni por imágenes), crear proyectos comunes, dialogar y respetar 
valorando, incluido lo religioso”.

El delegado diocesano de Migraciones recuerda que “las culturas 
y los países más fructíferos han sido los más acogedores, los más 
abiertos”.

“Lo que necesitan los inmigrantes son oportunidades y ejercer sus 
derechos. El que llega aporta tanto o más de lo que recibe”, afirma 
Sopeña, quien reclama que las personas que llegan a nuestra Diócesis 
no sean vistas como “un peligro, sino como una oportunidad”.

El delegado destaca el papel beneficioso que desempeñan también 
los inmigrantes en las parroquias. “En las más integradoras, están 
aportando juventud, creatividad, convicciones religiosas profundas, 
generosidad en la caridad deseo de formación y celebraciones y 
liturgias más participativas y alegres. Catequesis, liturgia, Cáritas y 
oración son espacios que se ven revitalizados”.

El gran reto es que estos inmigrantes puedan “participar de igual 
a igual”.

En cuanto a los refugiados, Sopeña recuerda que la Iglesia se 
ha ofrecido de forma voluntaria en su labor de acogida, que ha sido 
encargada por el Gobierno a tres ONG especializadas, como son 
CEAR, Accem y Cruz Roja.

Sin embargo, denuncia que de las 17.000 personas que España 
se comprometió a acoger, “hasta la fecha han venido por este medio 
organizado institucionalmente sólo 30 personas”.

¿DE DóNDE VIENEN LOS 
INMIGRANTES A NUESTRA DIóCESIS? 

 
Principales nacionalidades (datos del Padrón a 1 de enero de 2014)

¿QUé HACE LA DIóCESIS DE 
GETAFE POR LOS INMIGRANTES?

Un servicio permanente de acogida, orientación y 
acompañamiento, gestionado por una trabajadora social y 
una abogada, en la sede de la Delegación de Migraciones 
(c/ Hospital de San José, 6. Getafe). Anualmente, atiende a 
alrededor de 2.500 personas.
Escuela de Formación de Agentes de Pastoral para la 
integración. En 2015 llevó a cabo su segunda edición 
de este curso, de 20 horas de duración. Hasta ahora 
ha formado a 50 personas de diferentes parroquias, 
comprometidas en áreas diversas.
Asesoramiento para la puesta en marcha de actividades o 
grupos que deseen trabajar por la integración (comunión 
de las diferencias). Ejemplo: grupos de Caritas, grupos 
interculturales, etc.
Declaraciones, mesas redondas y coloquios, al hilo de las 
situaciones que se van dando, invitando también a otros 
organismos e instituciones no eclesiales. 
Presencia en los foros permanentes de algunos 
ayuntamientos (mesas de convivencia), para colaborar y 
ofrecer el punto de vista de la Iglesia.

EL PAPA FRANCISCO, ANTE 
LA JORNADA MUNDIAL DEL 

EMIGRANTE Y DEL REFUGIADO
Frases del mensaje del Santo Padre ‘Emigrantes y refugiados nos 
interpelan. La respuesta del Evangelio de la Misericordia’:

“Los emigrantes son nuestros hermanos y hermanas que buscan 
una vida mejor lejos de la pobreza, del hambre, de la explotación y 
de la injusta distribución de los recursos del planeta, que deberían 
ser divididos ecuánimemente entre todos. ¿No es tal vez el deseo 
de cada uno de ellos el de mejorar las propias condiciones de vida y 
el de obtener un honesto y legítimo bienestar para compartir con las 
personas que aman?”.

“Cada uno de nosotros es responsable de su prójimo: somos 
custodios de nuestros hermanos y hermanas, donde quiera que vivan. 
El cuidar las buenas relaciones personales y la capacidad de superar 
prejuicios y miedos son ingredientes esenciales para cultivar la cultura 
del encuentro, donde se está dispuesto no sólo a dar, sino también 
a recibir de los otros. La hospitalidad, de hecho, vive del dar y del 
recibir”.

“Es importante mirar a los emigrantes no solamente en función 
de su condición de regularidad o de irregularidad, sino sobre todo 
como personas que, tuteladas en su dignidad, pueden contribuir al 
bienestar y al progreso de todos, de modo particular cuando asumen 
responsablemente los deberes en relación con quien los acoge, 
respetando con reconocimiento el patrimonio material y espiritual del país 
que los hospeda, obedeciendo sus leyes y contribuyendo a sus costes”.
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Los Cooperadores de la Verdad de la Madre de Dios en colaboración con 
el Arciprestazgo de Aranjuez han organizado unas Jornadas de Primera 
Iniciación a la Oración de los niños pequeños en el Colegio Apóstol Santiago  

(c/ Moreras 217), desde el 4 al 6 de marzo de 2016. 
Están destinadas a catequistas, religiosos, presbíteros, padres de familia, 

educadores y cuantos se interesen por la iniciación de la fe en los niños. 
Para apuntarse hay que llamar a Carmen Rastrollo al 619773971 o escribir a 

carmenras53@hotmail.com
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EL CORAzÓN qUE SABE DAR GRACIAS 
ES UN CORAzÓN BUENO 

Gracias” es el lema de 
este año para la Jornada 
de la Infancia Misionera, 

que se celebra el 24 de enero. 
Palabra que a veces nos cuesta 
tanto pronunciar, pero que sin 
embargo está tan presente en 
aquellos niños que quieren 
ayudar a otros que no tienen 
la misma suerte en la vida. El 
Papa Francisco dice que “el 
corazón que sabe decir gracias 
es un corazón bueno, es un 
corazón noble, es un corazón 
que está contento”. 

En el Día de la Infancia 
Misionera se recuerda que los niños pueden ser misioneros, y 
esta actitud la llevan a cabo esforzándose por intentar crear un 
mundo mejor. 

En España, el cuarto domingo de enero todas las Diócesis 
preparan este día organizado por las Obras Misionales Pontificias 
(OMP). Y cada año las actividades que se dedican a los niños 
tienen un objetivo distinto. En esta edición, “se pretende suscitar en 
los niños la gratitud por todo lo que tienen, por la fe, por la vida, por 
el lugar en donde viven. Compartiendo y ayudando a otros niños, 
pueden desarrollar en sí mismos una actitud de agradecimiento 
de todo lo que poseen y sentirse misioneros ante las carencias 
de los más necesitados”, cuenta Toñi Pardo, Secretaria de la 
Delegación de Misiones de la Diócesis de Getafe. 

La preparación de esta Jornada empieza con el Adviento 
Misionero y la presencia de los niños en las calles como 
Sembradores de Estrellas. En la Diócesis de Getafe, la 
Delegación de Infancia organiza junto a ésta varias actividades 
durante el año, como el Festival de la Canción Misionera,  el Tren 
Misionero, concursos, etc. También ofrece numerosos materiales 
que se distribuyen por los colegios y parroquias, con el fin de 
crear en los pequeños una conciencia misionera a través de 
recursos audiovisuales, catequesis, láminas de colorear, huchas 
y publicaciones de revistas como GESTO. 

Dice Toñi Pardo que “en las Eucaristías, hay un momento en el 
ofertorio donde se llevan las huchas con las donaciones de los 
pequeños y su anhelo de ayudar a los niños. Añadiendo también 
las oraciones que para esa ocasión, rezan con la estampa 

oracional que reparte Infancia Misionera”. En algunas de estas 
instituciones colaboradoras están participando familias o adultos 
que quieren contribuir, echando una mano en alguna actividad. 

La Obra Pontificia de este proyecto dispone de un Fondo 
Común Solidario al que llegan todas las aportaciones de los 
distintos países a través de las OMP nacionales. Lo recaudado 
se distribuye de forma equitativa entre los territorios de misión. 
“El dinero recogido es enviado a 1.103 territorios, que no siempre 
coincide con Obras Misionales. Desde estos lugares se solicitan 
ayudas a la Secretaría General de Infancia Misionera que está 
en Roma. Estudian cada proyecto y deciden dónde se destinará 
el apoyo económico”. Aunque la Delegación no está presente en 
los 140 países, la labor es la misma. “Cada Diócesis lo celebra 
de la misma forma, pero por separado”, explica Toñi. Dentro de 
los territorios de Misión, los proyectos financiados por Infancia 
Misionera van destinados a ámbitos de educación, protección de 
vida y evangelización. 

Por esto, dar gracias tiene que ser algo habitual en la vida 
cotidiana, que surja espontáneamente al sentirse querido y 
dar cariño, para que así los pequeños sientan la alegría de ser 
misioneros de Jesús. Todos los niños tienen derecho a una 
infancia mejor, a ser niños felices. 

Para colaborar con la Infancia Misionera, la Delegación de 
Misiones de la Diócesis de Getafe pone a disposición varias 
formas de contacto. Pueden escribir al correo electrónico  
misiones@diocesisgetafe.es, a través de misionesdegetafe.
blogspot.com, Twitter y Facebook  o llamando al 672-311-806. 

Clara Fernández

JORNADAS DE INICIACIÓN AL ORAtORIO  
DE LOS NIÑOS pEqUEÑOS 

EN EL ARCIpREStAzGO DE ARANJUEz 
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SEMANA DE ORACIÓN pOR LA UNIDAD DE LOS CRIStIANOS: 
SOMOS DIFERENtES pERO SOMOS HERMANOS 

La Semana de la Oración por la Unidad de los Cristianos 
se celebra cada año desde el 18 al 25 de enero, justo 
desde la confesión de san Pedro hasta la conversión 

de san Pablo. Este año lleva por lema ‘Destinados a 
proclamar las grandezas del Señor’ (cf. 1 Pedro 2, 9).  
Con este mensaje los obispos de la Comisión Episcopal de 
Relaciones Interconfesionales nos invitan a proclamar unidos 
nuestra fe en Jesucristo, las maravillas que hace en la vida de cada 
uno y a olvidar las pequeñas diferencias que puedan separarnos. 

Una de las iglesias cristianas hermanas que hay en nuestra 
Diócesis es la rumana ortodoxa, que queremos presentar hoy a 
los lectores de Padre de Todos.

La comunidad rumana de  Getafe cuenta con más de 2.500 
personas, la mayoría de ellas fieles a la Iglesia ortodoxa. Esta 
confesión es la segunda más numerosa del mundo, tras la católica, 
sumando más de 225 millones de fieles. El padre Cristian Mihail 
es desde hace 3 años el párroco de la Iglesia Ortodoxa de Getafe, 
a la que cada domingo acuden unos 70 feligreses, y participó el 
año pasado en la primera celebración ecuménica diocesana que 
presidió el obispo de Getafe, D. Joaquín María López de Andújar, 
en la Catedral Santa María Magdalena, enmarcada dentro de la 
Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos. 

Para Mihail, “la unidad de los cristianos es algo fundamental y 
alaba la realización de estos encuentros, y sobre todo la Semana 
de Oración por la Unidad de los cristianos que se celebra cada 
año”. Padre de Todos le ha entrevistado para que nuestros 
lectores conozcan un poco mejor a nuestros hermanos ortodoxos. 

¿Cómo es la comunidad ortodoxa en la Diócesis de Getafe? 
La comunidad ortodoxa está constituida por una gran mayoría 

de rumanos y otros emigrantes de Europa del Este. Llevamos 
5 años en Getafe y a nuestras celebraciones acuden ortodoxos 
de Móstoles, Leganés, Fuenlabrada, Valdemoro, etc. Podríamos 
decir que habrá como mil ciudadanos ortodoxos en cada una de 
estas localidades. 

¿Qué diferencias y semejanzas existen entre la Iglesia 
Católica y la Ortodoxa? 

Partimos de la idea de que somos dos iglesias hermanas, aunque 
haya varias diferencias, por ejemplo en la liturgia, en la idea del 
purgatorio, en el Credo o en el concepto de pecado original pero 
lo importante es tener una conciencia en común como nos recordó 
el papa Juan Pablo II en el año 1999 cuando se encontró con el 
Patriarca Teotisct en Bucarest. 

¿Qué supone la celebración de esta semana por la Unidad de 
los Cristianos para vuestra comunidad? 

La semana de la unidad de los cristianos es resultado de la obra 
apostólica de la Iglesia de Roma y la Ortodoxa aporta sus acciones. 
La unidad de la Iglesia es mandamiento de Cristo y estamos 
llamados a estar unidos. Estas iniciativas contribuyen a ello. 

¿Crees que se debería fomentar más esta unidad, sobre 
todo ahora, con la crisis de fe, de moral, con la amenaza del 
ISIS? 

Nosotros los cristianos, sobre todo católicos y ortodoxos, 
enfrentamos los problemas en común, sobre todo la crisis moral 
que es más fuerte que la crisis económica; los divorcios; la 
pobreza; los problemas de los jóvenes que son muy frágiles a 
los ataques  del mundo. El ISIS sobre este terreno radicaliza a 
algunos jóvenes, como se sabe, con ideas absurdas y peligrosas 
para nuestra sociedad, tanto para cristianos como para los no 
cristianos. 

¿Cómo es la relación con la Diócesis de Getafe? 
La relación con la Diócesis de Getafe es buena y constructiva; 

hemos organizado un gran festival de villancicos rumanos con 
grupos de varias Parroquias ortodoxas con la colaboración del 
Obispado de Getafe y contamos con el cariño de D. Joaquín  que 
siempre se muestra muy cercano con nosotros. También otros 
sacerdotes y fieles católicos que conozco colaboran con nosotros 
y yo me siento muy agradecido por ello. 

¿Habéis preparado algún acto en Getafe para favorecer la 
unidad de las iglesias cristianas? 

Durante la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos 
celebraremos unas vísperas ortodoxas en nuestra capilla de 
Getafe el próximo viernes 22, a las 18.00 horas, (Avda. de las 
ciudades, núm. 74), a las que están todos invitados, tanto católicos 
como ortodoxos. Hay otra celebración el 31, a las 19.00h. en 
Valdemoro (C/ Marte, 76). Además estamos preparando una 
exposición de iconos que se podrá visitar en la catedral de Getafe 
y que, seguramente cuando se publique esta revista ya se habrá 
inaugurado. 

Mihail participará también este año en la celebración de la 
Catedral del próximo lunes 25 de enero, a las 20.00 horas, 
invitado por la delegada de Ecumenismo de la Diócesis de Getafe, 
Dña. María Jesús Hernando y que presidirá el obispo de Getafe, 
D.Joaquín María López de Andújar. 

Para María Jesús estos encuentros son muy necesarios y 
fomentan la cercanía con los hermanos de todas las iglesias 
cristianas. En la celebración del próximo lunes se ha invitado 
también a ortodoxos, anglicanos, evangélicos y adventistas. 

En los días previos también hubo diversos encuentros por 
la unidad en la Parroquia San Saturnino de Alcorcón; charlas 
formativas, conciertos de música africana y una oración 
interconfesional en la que participaron varias iglesias cristianas.

paloma Fernández

Con motivo de la Semana por la Unidad de los Cristianos se  
ha inaugurado una Exposición de iconos bizantinos en madera, 
el  lunes 18 de enero en la Catedral de Santa María Magdalena 

en Getafe y que se podrá visitar hasta el próximo 1 de febrero. 
Horario de visita. De 8.30 a 12.30 y de 17.30 a 20.30 horas. Más 
información: P. Dorin Saas (642 603 855), P. Cristian Deac (633 740 067) 
y Mª Jesús Hernando (680 645 611).
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Las clarisas de Valdemoro, 
además de felicitar la Navidad 
a todos los fieles de la Diócesis, 

han elaborado un breve resumen en 
cinco apartados con los principales 
acontecimientos de este año dedicado 
a la vida consagrada. A continuación 
les ofrecemos parte de su testimonio: 

Donde hay consagrados hay 
alegría. El centro de todo el año ha 
sido el triduo pascual. Compartimos 
esos días con un grupo de jóvenes 
que quisieron unirse a nuestra 
celebración de la Pascua y con D. 
Fernando Burgaz, sacerdote dedicado 
plenamente, como buen pastor, a cuidar 
este pequeño rebaño que el Señor 
reunió… Como un fruto adelantado del 
misterio pascual, unos meses antes 
vivimos el acontecimiento de la muerte 
de la madre de una de las hermanas, 
sor Carmen María...

La vida consagrada, semilla que 
se convierte en árbol que extiende 
sus ramas. La semilla que muere para 
dar fruto es la imagen que expresa la 
llamada a extender la propia vida y dar 
gratis lo que hemos recibido gratis. El 1 
de mayo tuvimos la oportunidad de hacer 
nuestra, una vez más, esta experiencia. 
Nuestra hermana sor Visitación partía 
para las lejanas tierras de Mozambique. 

Y como el Señor no se deja ganar 
en generosidad, poco tiempo después 
tuvimos la inmensa alegría de recibir a 
una nueva hermana, sor Ana Mª Clara. 

A lo largo de este año, hemos podido 
contemplar, con profunda gratitud 
a Dios, el crecimiento de nuestra 
familia con la entrada de tres nuevas 
postulantes en Soria...

Los consagrados, expertos en 
comunión. El gozo de ser hermanas es 
siempre un don que el Señor renueva 
en nuestras vidas y que, de modo 
especial, vivimos el 10 de mayo en la 
toma de hábito de sor Raquel Mª, una 
joven de Valdemoro.

La riqueza del Espíritu Santo ha dado 
también un nuevo impulso a la vida de 
la Fraternidad Franciscana Seglar. El 22 
de noviembre celebramos con inmensa 
alegría la profesión de tres hermanos 
que, en medio del mundo y en su vida 
cotidiana, abrazaron la forma de vida 
evangélica al estilo de San Francisco 
de Asís... 

La vida consagrada, expresión del 
Evangelio. Un momento privilegiado 
fueron los días de ejercicios espirituales 
que tuvimos del 25 de octubre al 1 de 
noviembre, predicados por D. Javier 
Romero, formador del Seminario de 
Brasilia. 

Hemos continuado las clases de 
formación. A los temas habituales se 
ha unido un nuevo curso de Cristología, 
impartido por el obispo auxiliar, D. 
José Rico Pavés. Fue para nosotras 
un privilegio poder recibir de él 
directamente el contenido de su clara 
y luminosa exposición de la vida y el 
misterio de Cristo... 

María, modelo e imagen de la 
vida consagrada. La providencia ha 
querido que, dentro del Año de la Vida 
Consagrada, tuviéramos la alegría de 
recibir una nueva imagen que presidirá 
uno de los jardines del Monasterio que 
se ha terminado de acondicionar. 

Ponemos todo este año en las ma- 
nos maternas de María y abrimos con 
ilusión las puertas de nuestro corazón 
a este Año Santo de la Misericordia, 
coincidiendo con el cuarto centenario 
de la fundación de nuestro Monasterio. 

Dad gracias con nosotras a Dios por 
estos 400 años de presencia de las her-  
manas en Valdemoro ¡porque es eterna 
su misericordia! ¡Feliz Navidad y Santo 
Año de la Misericordia! 

RESUMEN DEL AÑO EN LAS 
CLARISAS DE vALDEMORO

UN tIEMpO NUEvO
LA FRAtERNIDAD DE LA 

NAvIDAD, MARCA EL AÑO DE LA 
MISERICORDIA
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Diciembre, ha sido un mes de grandes 
acontecimientos religiosos y sociales. El 
día 8, la apertura de la Puerta Santa de 

la Misericordia en este Año Jubilar, que durará 
hasta noviembre de 2016. Antes, las Elecciones 
Generales el día 20 de noviembre, en las que la 
España política, -en plena resaca- aún se debate 
sobre las mismas para abrir una puerta nueva al 
futuro de la nación, situación por la que la Iglesia, 
a través de la CEE, también se pronuncia y apela 
al “consenso” tras el resultado de las urnas e 
insta a la colaboración de todos por un pacto de 
estabilidad. “La misericordia supera todos los 
muros, todas las barreras, y te lleva a buscar 
siempre el rostro del hombre, de la persona, es la 
misericordia la que cambia el corazón y la vida”. 
(Papa Francisco). 

El 22, fue el sorteo de la Lotería Nacional 
que, afortunadamente, dejó acomodadas a 
unas cuantas familias. Así llegábamos al 25, La 
Natividad del Señor Jesucristo. La víspera, el 24 
¡Oh santa noche! En un maloliente pesebre de 
Belén, nacía Jesús, el Hijo encarnado en el vientre 
de María, el Salvador, el Hijo de Dios, ‘la Luz de 
la altura’ (Lc 1, 78) para guiar nuestros pasos 
por el camino de la paz (Lc 1, 79). Tras la crisis 
económica sufrida, -en fase de ‘recuperación’-, 
aluvión de ciudadanos ante las fechas, en calles, 
comercios y mercados; ‘a tope’ comprando a 
manos llenas, sin preocuparse del coste de los 
regalos de Papá Noel, alimentos y dulces para 
festejar la gran velada de Nochebuena entre 
familiares y amigos tirando quizá después lo 
sobrante, sin darle el verdadero sentido al motivo 
que se celebraba, mientras pobres indigentes 
se quedaban sin cenar en ese día tan especial. 
Nadie debiera en este día pasar hambre ni tener 
sed. Debieran desaparecer las guerras, el odio, 
el terrorismo, el pecado, (…) “La misericordia es 
el amor que se conmueve y se pone en acción 
al contemplar la miseria y la pobreza humana” 
(Papa Francisco). 

Por último, el 27, Fiesta de la Sagrada Familia. 
El Santo Padre pide que en este Año de la 
Misericordia toda familia cristiana sea un lugar 
en el que se experimenta la alegría del perdón. 

En relación al Jubileo nos dice: “Es mi vivo de- 
seo que el pueblo cristiano reflexione durante 
este Año Santo sobre las obras de misericordia 
corporales y espirituales (…). La predicación de 
Jesús nos presenta estas obras de misericordia 
para que podamos darnos cuenta si vivimos o no 
como discípulos suyos”. 

Ojalá que en este tiempo nuevo despierten 
las conciencias humanas con el anhelo de una 
mayor comprensión en el mundo entero; siendo 
misericordiosos con nuestro prójimo, como el 
Padre lo es con nosotros.

 José valderrama
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LA DIÓCESIS pRESENtA LOS NUEvOS LECCIONARIOS  
pARA LA MISA EN LA JORNADA DIOCESANA DE LItúRGIA 

 En el principio existía la Palabra y la Palabra estaba con 
Dios, y la Palabra era Dios. Ella estaba en el principio con 
Dios. Todo se hizo por ella y sin ella no se hizo nada de 

cuanto existe” (Jn 1, 1-2). Cada día, los católicos recibimos esa 
Palabra del Señor impresa en los leccionarios. 

Ante la necesidad de adaptar los libros que contienen los textos 
bíblicos de las lecturas de la misa a la última y oficial traducción 
al español de la Sagrada Biblia, la Conferencia 
Episcopal Española (CEE) ha editado unos 
nuevos leccionarios. 

Para la Delegación diocesana de Liturgia, estos 
nuevos leccionarios permiten que la Palabra que 
nos llegue a los fieles sea “una traducción lo más 
fiel posible a los textos originales”. 

Con esta nueva edición, la CEE ha querido destacar la 
importancia de los libros litúrgicos y los diferentes rituales para la 
administración de los sacramentos, cuidando de forma especial 
los leccionarios como vía principal de acceso a la Palabra de Dios. 

Estos nuevos leccionarios fueron el eje en torno al cual giró la 
Jornada Diocesana de Liturgia, que se celebró el pasado 16 de 
enero en la Parroquia Santa Maravillas de Jesús, en Getafe, a la 
que asistió nuestro obispo D. Joaquín María López de Andújar. 

 La jornada contó también con la participación de D. Manuel 
Fanjul, director de Libros Litúrgicos de la CEE, quien ha coordinado 

la edición de los nuevos leccionarios. 
Estos nuevos leccionarios irán incorporándose 

de forma progresiva a las celebraciones litúrgicas 
en cada una de las parroquias, siendo de uso 
obligatorio a partir del próximo 8 de septiembre. 
Hasta entonces podrán utilizarse también los libros 

actualmente en vigor, que contienen las mismas lecturas pero en 
traducciones más antiguas. 

Gonzalo Castillero

La Parroquia Santa Maravillas de Jesús (Pz. Francisco Tomás 
y Valiente, s/n. Getafe) acogerá el próximo sábado 30 de 
enero la Jornada de Enseñanza, que este año, al estar 

enmarcada en la Gran Misión, tratará de reflexionar acerca de la 
relación entre la educación y la Iglesia diocesana. 

El vicario general, 
D. José María 
Avendaño, será 
el encargado de 
la charla principal 
de esta jornada 
con el título “Para 
conocer y amar 
más: te presento la 
Diócesis de Getafe”., 
que arrancará a las 
10.00 horas con la 

celebración de una eucaristía presidida por el obispo, D. Joaquín 
María López de Andújar. 

Esta actividad, organizada por la Delegación diocesana de 
Enseñanza, está dirigida, no sólo a profesores, sino a cualquier 
persona interesada por la educación, procedente de cualquier 
ámbito, ya sean padres de familia o profesionales de otras áreas. 

Se espera la participación en este encuentro de unas 300 
personas, que podrán disfrutar de la conferencia del vicario 
general y del resto de las actividades programadas durante toda 
la mañana. 

La jornada de este año servirá, además, como reconocimiento 
a la tarea desarrollada por D. Santiago Ureña, quien ha sido 

responsable, hasta su reciente jubilación, del profesorado de la 
asignatura de Religión en la Delegación del Área Territorial Madrid-
Sur de la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid.

Gonzalo Castillero

EDUCACIÓN E IGLESIA DIOCESANA, 
EJES DE LA JORNADA DE ENSEÑANzA 
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Contienen la 
traducción más fiel 

posible de la palabra 
a los textos sagrados 

originales

Qué: concierto de presentación de ‘Misión 2.0’
Cuándo: 12 de febrero, a las 19.00 horas
Dónde: Parroquia Santa Maravillas (Pz. Francisco Tomás y Valiente, s/n. 
Getafe).

La Delegación de Enseñanza ha preparado un gran concierto 
para presentar el disco ‘Misión 2.0’, en el que estarán todos los 
cantantes y artistas que han participado en la elaboración de este 
proyecto de evangelización a través de la música.

La Parroquia Santa Maravillas de Jesús será el escenario 
de este recital, en el que se presentarán las diez canciones que 
componen este trabajo, que incluye diferentes estilos musicales, 
como el pop, el rock o el rap.

Este concierto se celebrará el viernes 12 de febrero. La 
mañana estará dedicada a los más pequeños. Además de 
escuchar las canciones del disco, podrán participar en diferentes 
talleres a través de los que podrán conocer diversos aspectos de 
la Diócesis.

Por la tarde, el recital estará destinado a todos los públicos, 
y por el escenario irán pasando los intérpretes de cada una de 
las canciones de ‘Misión 2.0’, entre los que hay tanto artistas 
aficionados como profesionales, como Migueli o Dani Gómez, de 
La Voz del Desierto.
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CARtA DE AGRADECIMIENtO 
pOR UNO DE NUEStROS pROYECtOS  

DIOCESANOS EN GUAtEMALA 
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El gasto militar mundial supera los 1.8 billones de 
dólares anuales. Sólo Estados Unidos eroga 610 mil 
millones de dólares. Los poderosos no quieren gastar ni 
el 1 por ciento de esa cantidad para erradicar la miseria. 
La Palabra de Dios en la Biblia dice: “No confiéis en los 
príncipes, seres de polvo que no pueden salvar. Exhalan 
el espíritu y vuelven al polvo. Ese día perecen sus planes. 
Dichoso el pueblo que confía en el Dios de Jacob”. (Sal.145).

Miguel Rivilla San Martín

Queridos todos. Presiento que está ya cerca el tren 
sin retorno al más allá, que habremos de coger todos 
los humanos.

Cuando éste llegue y me embarque deseo  agradeceros 
vivamente, con estas pobres letras, la ayuda espiritual y 
material que me habéis prestado de un modo u otro a 
lo largo de nuestra vida.

Que el buen Dios por medio de su madre Auxiliadora 
de los cristianos, os pague como él sabe mejor que 
nadie, TODO EL BIEN que habéis realizado en la vida. 

Seguro que no iréis con las manos vacías el día que a 
vosotros toque. 

Por el bendito DOGMA de la comunión de los 
Santos, seguiremos unidos desde el más allá. No quiero 
me contestéis a esta misiva. ¡¡A DIOS!!

Un fuerte abrazo a todos. 
Miguel Rivilla San Martín

Estimados colaboradores de la ciudad de GETAFE: 

En nombre del Centro Maya Asunción en Guatemala 
estamos muy agradecidas por la colaboración de solidaridad 
que han hecho para la BIBLIOTECA POPULAR CON 
SERVICIO DE COMPUTADORAS E INTERNET dirigida 
a jóvenes y estudiantes de toda la zona, sin distinción de 
credo ni etnia; campesinos de muy escasos recursos, en su 
mayoría mayas, y adultos en general. Consideramos que 
es importante que la educación contribuya a desarrollar 
habilidades en la utilización de libros, documentos, a 
promover actitudes críticas reflexivas en la lectura y en el 
uso de la tecnología. La biblioteca se va convirtiendo en un 
Centro de documentación y recursos con las condiciones 
necesarias para su buen funcionamiento, con materiales 
impresos, con materiales audiovisuales e informáticos 
y con espacio favorable al estudio, a la investigación, a la 
autoformación y a la lectura.

La biblioteca no tiene una finalidad lucrativa, por ello ha 
sido importante para nosotros buscar entre los alumnos, 
conocidos, amigos... Instituciones que donen algún material 
de lectura (revistas, libros, textos, obras, etc) para ir armando 
la Biblioteca e ir educando a nuestros jóvenes y adultos en 
el uso de ella. 

Queremos agradecerles mucho su colaboración a través 
de Manos Unidas. Les adjuntaremos fotos del contexto en 
el que se encuentra la Biblioteca. 

Las instalaciones del Centro Maya Asunción, ubicación 
geográfica, como también fotos de lo que hasta ahora 
hemos logrado con lo enviado a través de Manos Unidas 
para la Biblioteca. 

Muchísimas gracias, que Dios los bendiga, 

Hna. Ethel María Saavedra. presidenta y Representante Legal.

Asociación Educativa Maya Asunción

pRESENtACIÓN DE LA CAMpAÑA DE 
MANOS UNIDAS CONtRA  

EL HAMbRE 2016

CATEDRAL SANTA MARÍA MAGDALENA
SÁBADO 13 DE FEBRERO, 19,00 HORAS
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VIVIR EL AÑO SANTO DE LA MISERICORDIA 

La Campaña se presentó, como cada año, en plena celebración del Adviento, un 
tiempo litúrgico en el que se enmarca también la fiesta de la Inmaculada Concepción. 
Ésta ha sido la fecha elegida por el Papa Francisco para iniciar el Año Santo de la 
Misericordia.
Como señala Francisco en su Bula de convocatoria del Jubileo Extraordinario de 
la Misericordia, “siempre tenemos necesidad de contemplar el misterio de la 
misericordia. Es fuente de alegría, de serenidad y de paz. Es condición para nuestra 
salvación. Misericordia: es la palabra que revela el misterio de la Santísima Trinidad. 
Misericordia: es el acto último y supremo con el cual Dios viene a nuestro encuentro. 
Misericordia: es la ley fundamental que habita en el corazón de cada persona cuando 
mira con ojos sinceros al hermano que encuentra en el camino de la vida. Misericordia: 
es la vía que une a Dios y al hombre, porque abre el corazón a la esperanza de ser 
amados para siempre no obstante el límite de nuestro pecado”. 

LA MISERICORDIA EN LA MIRADA DEL HERMANO

Es en esa mirada con ojos sinceros al hermano donde la misericordia toma, también, el nombre de justicia, de esa justicia 
que se nos invita a practicar para dejar nuestra huella. 
Pero, ¿qué significa practicar la justicia? La respuesta está en la esencia misma del mensaje cristiano: amar al prójimo, a 
nuestros semejantes, como a uno mismo. 
“Practicar la justicia —se explica en los materiales editados con motivo de la campaña— es hacerles lo que a ti te 
gustaría que te hicieran si estuvieras en su lugar. Es tratar con dignidad a todo ser humano, porque es de tu misma familia, 
la humana, hijo e hija de tu mismo Dios. Es no quedar indiferente ante su sufrimiento y necesidad cuando le son 
arrebatados sus derechos, y no puede vivir dignamente por la injusticia de otros. Es movilizarse y actuar porque lo que 
a él le pasa, a mí me pasa, lo que a él le golpea… a mí me golpea”. 

LA JUSTICIA, RESPONSABILIDAD DE TODOS 

Cáritas nos convoca a tomar conciencia de que la práctica de la justicia es una responsabilidad que nos compete a todos 
y que implica un compromiso activo de cada uno con la defensa de los derechos propios y ajenos, y un trabajo personal 
y diario para hacerlos posible, para todos, desde el lugar que cada uno ocupamos en la sociedad. 
Es posible dejar huella si, como se recuerda desde Cáritas, nos atrevemos “a abrir bien los ojos y a mirar la realidad con 
perspectiva, con conciencia, con valentía”. Es necesario que nos dejemos interpelar por quienes, cerca de nosotros y en 
otros lugares del mundo, viven en situación de exclusión y pobreza, de precariedad material y humana. Este año es otro 
momento idóneo para no seguir pasando de largo, para hacer gestos concretos, compartir nuestros bienes y nuestro 
tiempo, y para cambiar nuestros hábitos de vida para que sean más sostenibles con el planeta. 

OTRA FORMA DE CONSUMIR

 “Deja tu huella de justicia al hacer tus compras, al organizar tu ocio, al gestionar tus bienes. La economía social 
te ofrece alternativas más justas y solidarias. Busca información”. 

DEFENDER LA DIGNIDAD Y LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS

Cáritas se plantea emprender un camino hacia las fuentes de su identidad para ser presencia activa y un 
referente en valores en la sociedad. 

LLAMADA DE CÁRITAS PARA EL AÑO DE LA MISERICORDIA: PRÁCTICA LA 
JUSTICIA Y DEJA TU HUELLA EN LA DEFENSA DE LOS MÁS POBRES

Enero 2016

Información actualizada en la www.caritas.es/diocesisgetafe
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►Historia de las Sagradas 
Formas de Moraleja de 
Enmedio. Juan A. Narváez.

 Getafe 2015, 12 págs.

En un formato 
muy manejable 
este librito 
resume la historia 
de un hecho 
extraordinario 
ocurrido en 
Moraleja de 
Enmedio y que 
hoy en día muchos desconocen. 
Presencia real de Jesucristo.

►El libro joven de la gente 
con clase. Juan Narbona.  
Ed. Rialp, Madrid 2015.  
129 págs.

El clásico manual 
con las ‘normas 
de urbanidad’ 
tan necesario 
ahora y siempre. 
Explicadas 
con gracia y 
sentido común, 
ejemplos y anécdotas, para 
‘marcar la diferencia’.
Especial para jóvenes.

►Dios que dice amor. 
Apuntes de teología. piero 
Coda. Ed. Ciudad Nueva, 
Madrid 2015. 154 págs.

►DvD Defendiendo 
libertades.  
Goya producciones.

Unos apuntes 
dirigidos a 
 universitarios 
sobre la 
existencia 
de Dios, la 
revelación; 
Jesucristo; la 
creación, la Trinidad; la Iglesia y 
las religiones. Y una experiencia 
de la Trinidad en Chiara Lubich. 

Hay quien ve la vida muy negra, 
muy negra, o en una pobre 
escala de grises, donde hay 
poca cabida a la esperanza. Eso 
es porque no ha descubierto la 
belleza de vivir, los matices, los 
colores, la potencia que tienen 
nuestras ideas y las multiples 
posibilidades para llevarlas a 
cabo, la alegría que se puede 
esconder incluso detrás de las 
pruebas más duras. El autor, 
joven profesor francés de 
filosofía y gran conocedor de 
las obras de Nietszche, Simone 
Weil o Léon Bloy apuesta por 
una filosofía práctica de la vida, 
donde la razón sirve al espíritu 
y donde es necesario armarse 
de autencididad, humildad y 
de creatividad para convertir 
la vida, con sus alegrías y 
contrariedades en lo que es: 
una verdadera obra de arte en 
la que tenemos que trabajar 
todos los días.

paloma Fernández Arias

Una disección del mayor 
bestseller de todos los 
tiempos, esto es lo que hace 
el autor, experto en tecnólogia 
divulgativa: nos muestra la 
Biblia a través de sorprendentes 
paralelismos entre el texto 
sagrado y elementos tan de 
actualidad como el cambio 
climático o las redes sociales. 
Casi al inicio del libro ya se 
dirige a un público concreto: “he 
hecho algunas suposiciones 
sobre ti: eres una persona 
abierta, has oido hablar de la 
Biblia y quieres saber más, eres 
cristiano, o judio o simplemente 
has leido la Biblia y no has 
entendido mucho”. Partiendo 
de esas premisas y con un 
estilo práctico, ofrece un texto 
organizado y lleno de ejemplos 
sugerentes y actuales que 
captan la atención del lector y 
actualizan un texto escrito 
hace miles de años.

paloma F. A.

Quien mucho lee y entiende se llena, y quien está lleno puede regar a los demás (San Ambrosio)

En el vídeo que muestra su 
intención del mes de enero, el 
papa Francisco dice: “La mayor 
parte de los habitantes del 
planeta se declaran creyentes; 
esto debería provocar un 
diálogo entre las religiones; no 
debemos dejar de rezar por él y 
colaborar con quienes piensan 
distinto: todo somos hijos de 
Dios”. Y termina: “Confío en vos 
para difundir este mensaje… 
Confío en tu oración”. Está 
generalizada la idea de que las 
religiones son equivalentes; el 
libro de J. Morales argumenta 
sobre las profundas diferencias 
(p. ej. religión o ética; doctrinas 
inconciliables; religión y 
esoterismo), la ayuda que 
pueden prestar, y la singularidad 
del Cristianismo. No es igual 
rezar juntos que rezar lo mismo.
Lectura oportuna, asequible y 
bien documentada.

 Francisco Armenteros Montiel

Recuerda ‘La fe de los sencillos’ 
(BAC), de Mons. José Rico 
(ed.), que hace el prólogo de 
éste y es, el que sugirió al 
autor que pusiera por escrito 
la espiritualidad de su madre, 
Jorja. Fe sencilla y profunda; la 
santidad en la vida ordinaria. 
Un ejemplo de estas palabras: 
“¿Cuántas madres has conocido 
tú como protagonistas de un 
acto heroico, extraordinario? 
Pocas. Y sin embargo, madres 
heroicas, que no aparecn como 
figuras de nada espectacular, 
que nunca serán noticia, tú 
y yo conocemos muchas: 
viven negándose a toda hora, 
recortando con alegría sus 
propios gustos y aficiones, 
su tiempo, sus posibilidades 
de afirmación o de éxito para 
alfombrar de felicidad los días 
de sus hijos” (San Josemaría). 
O éstas: “la madre es, como 
el sacerdote, colaboradora de 
Dios y uno de los apóstoles 
principales de la iglesia” (Card. 
Minzszenty). Así ha vivido Jorja. 
Agradecemos que se haya 
hecho público.

F. Armenteros Montiel

¿Qué tienen 
que hacer los 
católicos ante 
las próximas 
elecciones? La 
pregunta queda 
respondida 
con la opinión 
y el consejo de personas 
de reconocido prestigio, 
experiencia y compromiso en la 
vida pública, y mucho sentido 
común. 
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resume la historia 

El clásico manual 

ejemplos y anécdotas, para creación, la Trinidad; la Iglesia y 

¿Qué tienen 
que hacer los 
católicos ante 
las próximas 
elecciones? La 
pregunta queda 
respondida 
con la opinión 
y el consejo de personas 




